

Senadores del PSOE por Zaragoza solicitan impulsar la realización de las restauraciones pendientes en los elementos patrimoniales más señalados del conjunto monumental de la Colegiata de Santa María la Mayor de Calatayud

Los Senadores del Grupo Parlamentario Socialista por la Provincia de Zaragoza Víctor Ruiz, Ana Villar y Miguel Dalmau han registrado una Moción, para su debate en la Cámara Alta, en la que instan al Gobierno de España a **"Impulsar la realización de las restauraciones pendientes en los elementos patrimoniales más señalados del conjunto monumental de la Colegiata de Santa María la Mayor de Calatayud para que el esfuerzo realizado en los últimos años por las Administraciones Públicas tenga la visibilidad y reconocimiento público que merece el monumento inscrito en la lista del Patrimonio Mundial"**.

Los Senadores socialistas recuerdan en su propuesta que la Colegiata de Santa María fue declarada Monumento Nacional, por Real Orden de 1884, y está considerada una de las obras arquitectónicas más importantes del arte mudéjar aragonés, por su claustro mudéjar y su torre de planta octogonal declarado por la UNESCO Patrimonio Mundial.

El citado monumento se encuentra cerrado al público desde el día 8 de agosto de 2010, como consecuencia de la aparición de una serie de desprendimientos que dieron lugar a la advertencia de daños de consideración en el estado de conservación del edificio, y desde ese momento, en el edificio se han llevado a cabo un buen número de actuaciones de consolidación y rehabilitación mediante diversas fórmulas de colaboración entre la propiedad del monumento, y las Administraciones Públicas (Gobierno de España; Gobierno de Aragón y Ayuntamiento de Calatayud).

Los representantes del Grupo PSOE han presentado esta iniciativa parlamentaria destacan que el Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana (MITMA) inició el día 6 de julio de 2020 las obras de restauración interior de la Colegiata de Santa María la Mayor, Fase II, en Calatayud (Zaragoza) y que el importe total de las mismas asciende a 2.306.643 euros, correspondiendo a MITMA, de acuerdo con el Convenio suscrito con el Ayuntamiento de Calatayud, aportar el 73,60% del presupuesto total, 1.697.689 euros.

Las obras que se han llevado a cabo demuestran el compromiso del Gobierno en la protección y salvaguarda del Patrimonio Cultural Español, y se realizan en el marco del Programa de Rehabilitación del Patrimonio Arquitectónico, que consiste en la ejecución de obras relevantes de rehabilitación del patrimonio arquitectónico español y dotación de equipamientos públicos con los presupuestos propios del Ministerio.

Estando muy próxima finalización de las obras de rehabilitación estructural del monumento, lo que puede permitir su apertura al público, desde el Grupo Parlamentario Socialista en el Senado señalan aún restan intervenciones en algunas partes significativas del conjunto, así como en determinados elementos artísticos de alto valor patrimonial, sin cuya recuperación estética y funcional, las restauraciones realizadas no tendrían el adecuado remate.

Entre ellas pueden citarse:

- Coro.
 - Retablo mayor barroco.
 - Órgano de tubos de Silvestre Thomas.
 - Capilla del Bautismo de los Sesé.
-
- Por todo ello se considera que el Gobierno de España debe impulsar, en colaboración con otras Administraciones Públicas, las actuaciones de restauración de dichos bienes culturales, con objeto de que la inversión realizada tenga la visibilidad y reconocimiento público que merece el monumento inscrito en la lista del Patrimonio Mundial.

[Heraldo de Aragón](#) (3-4-2022)